

Réunion *liturgie* du 17 avril 2024

Présents : P. Tanneguy de Saint-Martin ; Jeanne Chiron

Annaïck Creskens ; Monique Gourmelen ; Yvonne Hascoët ; Marie-Thérèse Kerzulec ; Clarisse Leroux ; Pierre Vidal

Excusés : Didier Adeux ; Jeanne Congard ; Katia Gangloff ; Marie-Astrid Naudin ; Frédérique Reynouard

Absent : Jean-Luc Richon

Retour sur le Carême et la Semaine Sainte.

Bel accueil des soirées de Carême avec St Charles de Foucault, malgré une fréquentation moyenne ; beau succès (et bonne reprise *presse*) de l'exposition ; seul point négatif : un incident lors de la venue d'un groupe d'enfants (téléscopage avec une cérémonie d'obsèques)

***Il est essentiel, quand il y a une célébration scolaire (quelle qu'elle soit) de ne rien prendre d'autre dans l'église pendant cette demi-journée (et il faut rappeler aux chefs d'établissement l'obligation d'avertir la (les) mairie(s) pour que la sécurité soit assurée.***

Emotion lors de la célébration des scrutins, mais difficulté pour certains fidèles de comprendre le choix des textes (qui sont toujours ceux de l'année A). Suggestion d'insérer dans le *Vent* un billet *liturgie* (article à demander au SDPLS ?) pour expliquer les rites, les lectures...

Les célébrations de la Semaine Sainte ont été perçues comme *très belles et bien organisées* (sic). Ce qui a moins bien fonctionné :

La Cène : procession incomplète (les Saintes Huiles ne sont pas *montées* dans le chœur) et pas de reposoir prêt à l'autel de Ste Thérèse.

Nuit d'adoration : veilleurs plus nombreux que l'an dernier...

***Veiller aux deux reposoirs, distincts, et à utiliser un seul ciboire, avec un décor floral qui ne dépasse pas le sommet du ciboire.***

Le Chemin de croix s'est bien déroulé, bien encadré par la police municipale. Bonne organisation du Secours Catholique ; parcours un peu long (2h) et un peu trop de textes (répétition) par station..

***Le Chemin de Croix du Vendredi Saint sera chaque année dans une commune différente (le Secours catholique travaillant sur l'ensemble de la Presqu'île). Mais il est souhaitable de prévoir un chemin de croix (plus restreint) chaque 2 derniers vendredis de Carême en plus du Vendredi Saint. Choisir plutôt le chapelet "à la Miséricorde divine" pour les déplacements.***

Passion : très belle liturgie, notamment le début (voix "off" pendant la prostration) et la fin (la nappe d'autel/linceul).

Mais pb d'éclairage (nef restée dans le noir), inadaptation de l'orgue (qui a empêché l'acclamation de la croix et les 2 chants prévus, notamment les *Improperes*). Suggestion : mettre la Croix au pied du chœur, en bas des marches, voire faire avancer les fidèles sur 2 files pour la vénération.

***Eviter l'orgue pour cet office si on ne dispose pas d'un musicien perméable au sens de la liturgie et respectueux des consignes.***

Vigile Pascale : très beaux ressentis, notamment sur l'intérêt des textes, le passage de la nuit à la lumière, le baptême.

Mais angoisse de quelques devant la proximité des fidèles autour du feu et la fumée dans la voûte (toutefois, les détecteurs ne se sont pas déclenchés, sans doute l'encens augmentait ce sentiment).

***Délimiter mieux l'espace autour du feu, en déplaçant des bancs par exemple, ou en installant un cordon pour délimiter un espace de sécurité autour du feu, et s'assurer que la(les) personne(s) en charge de la sécurité (couverture anti-feu, extincteur...) sont dans ce cercle.***

Jour de Pâques : belles liturgies, mais quelques protestations sur l'absence de messe à Crozon - il faudra s'y habituer, et les horaires figurent sur les sites. Crozon héberge - logiquement - toutes les célébrations du *Triduum*, il est légitime que les deux autres grandes églises bénéficient de la messe du jour.

***Afficher clairement sur la porte de l'église, quelques jours avant, les lieux et heures des messes du jour.***

### **Intégration des intentions de prière de la Diaconie aux messes de semaine.**

Lors de la précédente réunion, on avait acquis l'invitation aux "accueillis" qui le souhaitent de prendre part à une messe de semaine chaque mois, et d'y proposer la prise en compte par l'assemblée de prières demandées.

Il est suggéré de mettre à disposition des "boîtes à prière" (à la Boutik et aux accueils) en précisant

- que c'est une démarche volontaire, et sans condition
- que selon leur souhait, les prières pourront ne pas être lues, mais simplement déposées dans une corbeille au pied de l'autel
- que bien sûr ils/elles sont bienvenus aux offices.

Pierre Vidal va re-présenter la proposition au groupe et reviendra vers nous (pour commencer la démarche au début de l'été ? A la rentrée de septembre ?)

### **Chapelles, Pardons, mois de mai et au-delà...**

Un petit groupe se réunira le 30 avril (1er mai) pour répartir les rôles (relations avec les communes, communication, mise en état des chapelles, sacristie, préparation du "pot" final...)

Le planning des *Pardons* et bénédiction de la mer sera publié dans le *Vent* de mai.

Et, en ce mois marial, nous ouvrirons en grand les chapelles pour fêter Marie sous ses différents vocables :

- *Notre Dame de la Paix* le 7 mai à Rocamadour
- *Notre Dame de sainte Garde* le 9 mai (Ascension) à ND du Folgoat
- *ND de Fatima, ou Marie, mère de l'Eglise* le 13 mai à Saint Julien
- *Notre Dame du Cénacle* le 17 mai, à ND de Port Salud (Saint Laurent)
- *Notre Dame de l'Évangélisation*, le 21 mai, à St Philibert (ou St Drigent)
- *Notre Dame de toute Grâce*, enfin, le 28 mai, à St Hernot.